



学校だよりは、地域の皆様にも回覧板でご覧いただいている。日々の教育活動の様子を、学校ホームページ(<https://www.schoolweb.ne.jp/tsubame/yoshidakita-e>)に掲載しています。

## 心の栄養といじめ見逃しぜロ

先月の学習発表会と、その後に行われた引き渡し訓練では、保護者の皆様より温かなご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。学習発表会では、どの学年の発表も素晴らしい、一人一人が輝く晴れ舞台となりました。保護者の皆様や地域の来賓の皆様から温かい拍手をいただき、子どもたちは、達成感を高めることができました。保護者の皆様や地域の皆様からの温かい声掛けやかかわりは、子どもたちにとって心の栄養です。今後も温かい声掛けやかかわりをしていただけますよう、よろしくお願ひいたします。

10月は、「いじめ見逃しぜロ強調月間」でした。このことを受け、吉田北小学校では、全学年で道徳や学級活動等の時間に新潟県教育委員会が作成したリーフレット「考え方 いじめのこと~いじめを見逃さない・ゆるさない~」を活用した学習を行いました。その中で、自分の在り方について一人一人が振り返り、クラスの「いじめ見逃しぜロ宣言」(クラスの決意)をみんなで話し合って決めました。そして、11月11日の「いじめ見逃しぜロスクール集会」でクラスの「いじめ見逃しぜロ宣言」を発表しました。また、アルビレックスチアリーダーズの方々を講師にお招きして「笑顔で繋がろう！」をテーマに出前授業をしていただきました。講師の方々からチアダンスを披露していただきたり、仲間との気持ちのよい関係の築き方について講演していただきたりしました。子どもたちは、これまでの自分を振り返り、互いに思いやることの大切さについて気付き、心に温かいものを感じることができた貴重な時間となりました。



【チアダンスと一緒に踊る子どもたち】

先日、地域の教育力を実感する出来事がありました。それは、北地区カーニバル『文化祭』に参加する子どもたちの姿からです。招待状をいただきましたので行ってみたら、4年生以上の運営ボランティアに応募した子どもたちが法被やエプロンを付けて、出店のスタッフとして生き生きと仕事をしていました。地域の方々に進んで声を掛けて接待する姿を見ることができました。また、カーニバルを楽しもうと友達と一緒に売られている食べ物をうれしそうに食べている姿も見られました。さらには、カーニバルに来られた地域のお年寄りとの温かいかかわりをもつことができた子どもたちの姿もあったと聞きました。(お年寄りが歩きやすいように腰を押してやる子どもたちがいたそうです。翌日、お年寄りのご家族から感謝のお電話をいただくことができました。)

学習発表会の振替休日の日には、燕市食育推進委員の方々がレインボー(学童クラブ)の子どもたちにカレーとゼリーを昼食時に振舞ってくださいり、たくさんの子どもたちから「おいしかったです！」という言葉を言ってもらって、とてもうれしい気持ちがしたとも聞いています。

子どもたちが活躍できる機会を与えていただいたこと、子どもたちの頑張りを学校に知らせていただいたこと。これらは、子どもたちの心の栄養になっています。感謝いたします。こうして心が満たされた子どもは、自己肯定感を高め、明るく元気に学校生活を送るパワーを貯めることができます。このような経験も「いじめ見逃しぜロ」への大きな支援となります。今後も皆様と一緒に子どもたちを育んでいけたらと願っています。 (文責 校長 齊藤力オル)



12月

### 新大全国競書大会

準特選 3年 柳瀬 さん  
準特選 5年 袖山 さん

### 新潟県競書大会

新潟大学教育学部長賞 3年 河野 さん  
特選 1年 斎藤 さん  
準特選 3年 阿部 さん

- 3日（水）吉北祭り 委員会
- 8日（月）諸費振替日
- 10日（水）放課後学習
- 12日（金）図書貸出（2学期最終）
- 15日（月）図書返却（2学期最終）
- 17日（水）授業4時間（この日から学期末の授業短縮となります。）
- 18日（木）授業4時間
- 19日（金）授業4時間 給食最終日
- 22日（月）授業3時間
- 23日（火）終業式
- 24日（水）～1月7日（水）冬季休業



## 登校班についてのアンケート結果を受けて

多くの皆様から登校班のアンケートに回答いただき、ありがとうございました。  
歩き方について記述のあった班には、地域担当より安全な集団登校の仕方について以下の点を指導しました。

### ～地域・登校班への指導内容～

- ・横(並列)になったり、話をしたりしながらの歩行は大変危険！一列でまとまって歩く。
- ・班の間が空かないように歩く。班から絶対に離れない。
- ・あぜ道などの歩道以外の所を歩かず、歩道を歩く。歩道がない場合は車を避けて道路の右側を一列で歩く。
- ・信号のある横断歩道を歩く。交通量が多い所は特に気を付ける。
- ・繰り返し遅れてくる子どもがいる。集合時刻を皆で確認し、時刻に間に合うようにする。

その他、集合場所・登校ルート・班編成についてのご意見がありました。こちらにつきましては、お子さんが、より安全に登校できるよう、地域委員の方や保護者の方と連絡を取り合っていきます。これまでの経緯を探り、担当が実際現場を視察し、相談の上、よりよい登校の仕方を検討します。また、変更点があれば、次回の地域子ども会において、子どもたちに変更点について指導していきます。ご理解とご協力をお願いいたします。